



**DER VEREIN IDEENFORUM OSTTIROL
beehrt sich,
den Sämann-Preisträger 2011 zu präsentieren:
Alpinator Walter MAIR aus Lienz
erfüllt in idealer Weise die Voraussetzungen
für die Zuerkennung des Osttirol Awards „Sämann“.**

Dieser Preis wird für ein idealistisches Lebenswerk vergeben, welches im Sinne der Zielsetzungen des Ideenforums Osttirol dazu beigetragen hat, Wert und Wertschätzung unserer Heimat Osttirol als Lebens- und Erholungsraum zu erhöhen. Im Besonderen hat sich Walter Mair unschätzbare Verdienste um die Verbreitung des touristischen Kernangebotes erworben, des Natur- und Bergerlebnisses. Ein Kolumnist hat das Lebenswerk Walter Mairs treffend so ausgedrückt: „Er ist der Mann, der Osttirols Berge bekannt machte“. Mairs Wanderführer und Bildbände, die wöchentlichen Diavorträge und laufenden Tourenberatungen in ganz Osttirol orientieren und motivieren seit Jahrzehnten alljährlich viele tausend Wanderer zum Gang in die Berge.

Walter Mair, geboren 1939 in Lienz, absolvierte nach dem Abschluss der Hauptschule die dreijährige Gärtnerlehre und 1964 die Meisterprüfung in Langenlois (NÖ). Im Jahre 1963 begann er mit dem Aufbau eines eigenen Gärtnereibetriebes in Lienz, den er in reduzierter Weise weiterführt. Seine treue Berggefährtin Bärbl wird 1970 seine hilfreiche Gattin. 1981 komplettiert Tochter Christine das Familienglück. Noch vor seiner Lehrzeit fand Walter Aufnahme im ÖAV und wurde von Prof. Luis Oberwalder und OBR. Alfred Thenius, dem Zeitgeist entsprechend, idealistisch geprägt. Seine nun bald fünfzigjährige Zeit in verschiedenen Funktionen des Alpenvereins, im Besonderen in der Jugendarbeit und 24 Jahre als Obmann, machen das deutlich.

Während seiner lebenslangen Alpenvereinstätigkeit entwickelt sich Walter Mair zu einem der bekanntesten Alpinatoren weit über Osttirols Grenzen hinaus. Seine Bücher bilden die Grundlage für den Wandertourismus in Osttirol. Sie sind für Einheimische und Gäste gleichermaßen unverzichtbar.

Eine Übersicht über seine vorbildlichen Leistungen im Alpenverein einerseits und den Osttirol Tourismus andererseits muss aus Platzgründen anlässlich der Preisübergabe geboten werden. Sichtbare Zeichen der Anerkennung bisher sind das Ehrenzeichen der Stadt Lienz für Kultur, die Goldene Ehrennadel des Tourismusverbandes sowie die Ehrenmitgliedschaft der Sektion Lienz des ÖAV. Für die Verbesserung der Wettbewerbsfähigkeit Osttirols kommt nun der „Sämann“ Award hinzu. Wir gratulieren herzlich und dankbar!